



## NI INVICTO NI RÉCORD; HACE RIDÍCULO

México cae ante Honduras, que alcanza la repesca; Estados Unidos, fuera del Mundial con polémica. **D1**



## RED HOT PRENDE A MÉXICO



## CACERÍA EN REDES POR ANAYETZIN

Familiares y amigos de la joven asesinada de 16 puñaladas buscan al novio, presunto homicida. **C1**

# Trafican a EU droga en productos gourmet

- Cárteles disuelven marihuana o cocaína en salsas, jugos y dulces
- Experto considera que narcos buscan llegar a los millennials

MANUEL ESPINO  
—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

Los cárteles mexicanos buscan nuevas rutas y mercados, principalmente hacia Estados Unidos, para traficar drogas como la marihuana, metanfetaminas, cocaína y cristal, en productos pensados para públicos de tipo gourmet.

Reportes de la Policía Federal y de la Secretaría de Marina-Armada de México señalan que las organizaciones que operan en el país utilizan salsas, jugos, café, envases de cajeta, productos enlatados, aparentes cremas humectantes, cubetas con mole, nopales en escabeche, dulces y ates de membrillo para llevar la droga al mercado estadounidense.

La innovación no sólo es en el trasiego, ahora se abrió un mercado de productos en donde la droga está disuelta o se mezcla.

En septiembre, un hombre murió luego de beber un refresco que tenía metanfetaminas disueltas. La bebida la compró en una tienda de conveniencia en Baja California.

En abril la Marina detectó 794 sacos con sal mineralizada para ganado contaminada con sustancias similares a la pasta de cocaína. "Como resultado de la revisión se descubrieron densidades atípicas dentro de los recipientes, al someter las sus-

### Innovación en el trasiego

**Marhuana, cocaína, cristal y metanfetaminas se disuelven o mezclan en productos como:**

- Salsas, jugos, café cajeta, crema humectante, mole, nopales en escabeche, sal, dulces y ate de membrillo.
- Para ocultar la droga también utilizan envases de productos de belleza, bicinas, peluches, revistas, lápidas, imágenes religiosas y figuras de cerámica.

tancias a pruebas de campo éstas dieron positivo a cocaína".

Martín Iñiguez, especialista en seguridad, asegura que el trasiego de droga en comida toma fuerza por parte de los cárteles del narcotráfico en México y podría considerarse un nuevo mercado dirigido principalmente a los millennials.

Autoridades aseguran que en esas innovaciones participan grupos como el *Cártel Jalisco Nueva Generación* y el *Cártel de Sinaloa*.

**NACIÓN A12**

# Tras el 19-S vi ausencia de líderes políticos, afirma Slim



El magnate Carlos Slim explicó que los esfuerzos de reconstrucción se enfocarán en cinco objetivos: ayuda humanitaria, patrimonio cultural, centros de salud y escuelas, vivienda y mercados.

- Dice que hubo mucha presencia del gobierno. Aporta 2 mil 374 mdp

CARLA MARTÍNEZ  
—politica@eluniversal.com.mx

El empresario Carlos Slim Helú afirmó que en la emergencia por el terremoto del 19 de septiembre se notó la ausencia de liderazgos políticos.

"La verdad, yo he visto ausencia de líderes políticos de partidos y mucha presencia del gobierno", dijo en conferencia, en la que informó sobre la colecta de donativos que realizó la fundación que lleva su nombre.

Opinó que "los empresarios que quieren ser políticos o les gusta la po-

**"Aunque fue una gran tragedia, lo positivo es que sin duda va a generar empleos, reconstrucción, actividad económica en estas zonas marginadas"**

CARLOS SLIM HELÚ  
Presidente de la Fundación Carlos Slim

lítica son más políticos que empresarios; los empresarios son una cosa y los políticos, otra".

El fundador y presidente honorario vitalicio de Grupo Carso detalló que el total alcanzado por donativos y la aportación de la Fundación Carlos Slim es de 2 mil 374 millones de pesos, que se destinarán a la recons-

trucción, resultado de los 395 millones 638 mil 238 pesos donados por más de 217 mil personas a través de sus recibos Telmex, Telcel, Inbursa y Chedraui, así como del apoyo de personalidades del mundo artístico como Plácido Domingo, Pepe Aguilar, Alejandro Fernández, Maná y el piloto Sergio Checo Pérez.

Recordó que la Fundación Carlos Slim dio cinco pesos por cada peso donado, por lo que su aportación fue de mil 978 millones 191 mil pesos.

Consideró que los efectos de los sismos impulsarán la economía, puesto que se van a generar empleos con la reconstrucción.

Carlos Slim destacó que en este proceso se debe tener el compromiso de hacer rápido las cosas, con sentido de urgencia.

**NACIÓN A9**

## FMI AJUSTA AL ALZA PREVISIÓN DE CRECIMIENTO

Proyección del PIB para México en 2017 (Variación porcentual anual)



**\$19.10**

COTIZACIÓN DEL DÓLAR El peso se deprecia por inquietud ante TLCAN.

## Videgaray: México debe prepararse para salir del TLCAN

- Empresarios de EU amagan con ira a Corte si Trump acaba con pacto

ARIADNA GARCÍA, ALBERTO MORALES, JUAN ARVIZU E IVETTE SALDAÑA  
—cartera@eluniversal.com.mx

México debe estar preparado para decir que no, para levantarse de la mesa y si es necesario salirse de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) si ésta no conviene a los intereses del país, dijo el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray.

Al comparecer ante el Senado, el canciller expuso que México en-

frenta las negociaciones con actitud constructiva y de buena fe, pero ello no debe malinterpretarse con una decisión de abandonar las causas e intereses nacionales.

Explicó que México es más grande que el TLCAN y que la desintegración del acuerdo afecta más a Estados Unidos.

En tanto, las empresas que integran la Cámara de Comercio estadounidense (US Chamber of Commerce) advirtieron que si Donald Trump retira al país del TLCAN impugnarán la medida en la Corte.

"Hemos llegado a un punto crítico y no hay más opción que sonar las campanas de alerta", externó el presidente de la organización, Thomas Donohue.

**CARTERA B1**

## PAUSAN INDEPENDENCIA DE CATALUÑA



**Barcelona.**— El presidente de la Generalitat, Carles Puigdemont, declaró ayer la independencia de Cataluña y pidió al parlamento regional suspenderla para dialogar. El gobierno español da hoy su respuesta. **MUNDO A22**



**Carlos Loret**  
"El gobierno y los empresarios que lo acompañan en la renegociación iniciaron una estrategia para que pernee la idea de que el rompimiento del TLC no sería tan grave". **A6**